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№２５６４ 第２８回例会 ２０１９．２．１４ 曇 
 

点 鐘：渡辺哲夫 会長 

進 行：神子 恒 副 SAA 

ソング：手に手つないで 

 

会長挨拶            渡辺哲夫 会長 

 
皆さんこんにちは。本日は２月１４日（木）、バレン

タイデーです。偶然にも定例会開催日と重なりまし

たのでので、バレンタインとは何か、その起源につ

いて調べてみました。 

三世紀のローマでは、皇帝クラウディウス二世が

兵士に結婚を禁じていました。これを憂いたキリスト

教の司祭が、密かに彼らを結婚させていましたが、

それが皇帝に伝わり、処刑されてしまいます。その

司祭の名前がバレンタインでした。 

殉教した司祭の死を悼む祭日は、次第に「恋人

の日」へと形を変え、日本では、女性が意中の男性

にチョコレートを贈る日となったそうです。 

バレンタインディーの由来は諸説あるようですが、

本当のところは良くわかりません。しかしながらバレ 

 

ンタインについて、改めて調べてみると驚きと共に

物事のルーツに思いを馳せると、親近感や活力が

生まれた気がしました。些細なことでも、その事柄

や背景を皆さんも一度調べてみては如何でしょうか。 

ところで話は変わりまして、このところの天気は雨

が降ったり時には雪になったりと、はっきりしない

日々が続いておりましたが、私は外出を控え、昔、

寝泊まりしていた母屋の部屋の整理をすることにし

ました。今はだれも住んでいない母屋ですが、いず

れリフォームして私たちが住むために、ぼちぼちで

はありますが、片付けをしているとこです。 

子供たちの小さい頃の思いがけない発見や、昔

の写真、８ミリビデオテープ等が出てきました。８ミリ

ビデオは昭和５２年の時の結婚式を映した映像や、

独身時代に二人でスキー場に出かけた時の思い

出などの詰まったビデオでした。 

古い写真などを見ていると懐かしさが込み上げ

てくると同時に、８ミリビデオテープについて現在再

生する機会が無いために観ることが出来ませんが、

来月の３月６日は私たちの結婚記念日です。何とか

して今一度見て観たいと思ったので、ビデオテープ

を DVD にダビングするサービスがあると聞きました

ので、業者に依頼し、完成したら結婚記念日に子

供たちにも見せてやりたいと思っております。物を

捨てることのできない女房に変わって、私が後悔を

しない程度に断捨離を断行して片づけをしていこう

と考えています。 



 

  

最後に、今月の強化目標は「平和と紛争予防／

紛争解決月間」となっております。そこで、広島出

身の平川恵敏会員と榎本守男会員のお二人の会

員卓話を予定しておりますので、宜しくお願い致し

ます。 

 

幹事報告 

神子勝美 幹事 

 

１．「ロータリーデー･希望の風コンサート」 

講演会の案内受領。回覧 

２．ハイライト米山２２７号受領。回覧 

３．君津ＲＣ、上総ＲＣ会報受領。回覧 

４．袖ケ浦ＲＣ例会変更のお知らせ。 

  ３月１８日（月）点鐘１８：００ 

  市原ＲＣと合同例会のため 

５．３月７日（木）の例会を時間変更します。 

  点鐘：１８：３０ 訪台団壮行会 

  詳細連絡と出欠確認は、次週行います。 

 

会員卓話 

平和と紛争予防/紛争 

平川恵敏 会員 

 

月間ですので、平和と紛争予防について少しお

話をさせて頂きます 

まず平和、紛争、戦争、もめごとについて調べて

みました。 

平和 戦争や災害などがなく不安を感じないで

生活出来る様子 

紛争 「もめごと」の意の漢語的表現 

戦争 国家間の争い・（紛争）を解決するための

実力行使 

もめごと ごたごたした争い、いざこざ。 

ロータリーの友に載っていた「難民を知る」という

記事について、国連難民高等弁務官事務所（ＵＮ

ＨＣＲ）の発表によると２０１７年末時点で、紛争など

で避難している難民、避難民の数は５年連続で増

加し、過去最高の６，８５０万人（うち難民は２５４０万

人）を上回ったそうです。 

アリンの物語  ミャンマーからバングラディ

ッシュへ１０日間１０２ｋｍ 

オパ二の物語  南スーダンからウガンダへ７

日間９６ｋｍ 

ジーナブの物語 シリアからヨルダンへ４日間

１５３ｋｍ 

（少女達が歩いて避難した様子を載せてあります） 

紛争→戦争→平和→復興→安定（平和） 

ロータリーでは奉仕プロジェクト、平和フェローシ

ップ、奨学金など様々な形で紛争の根底にある諸

問題（貧困、不平等、民族間の緊張、教育機会の

欠如、資源の不平等など）に取り組んでいます。 

 

 

平和都市ヒロシマについて 

榎本守男 会員 

 

皆さんこんにちは。今月は、平和と紛争予防・戦

争解決月間ですので、被爆地広島の出身者として



 

  

卓話をさせていただきます。広島県出身者は、平

川会員と私の２人です。よろしくお願いします。 

例年、８月には被爆地広島の話、広島の蘊蓄話、

広島ガイド、田山花袋の布団のモデル生家故郷上

下町の話、広島カープの話等をさせて頂きました。 

本日は 広島県と千葉県の県民性の比較を加え

て話します。今回は過去に話した内容も含め総集

編とさせていただきます。 

最近、県民性についての本が多く発行されてい

ます。広島県人の気質については、陽気な性格で

あり楽天的。派手で楽しいことが好き。ギャンブル

好き。 飽きっぽさナンバーワン。習い事に使うお金

が多い。車に使うお金が多い。競争意識が強い。

地元愛が強く広島を離れても、広島県人だったとい

う誇りを持っている。カープの勢いを共有し、ダメな

ときは自分もダメになる。熱しやすく冷めやすい。 

総じて、今が楽しければ、それでいいという性格で

ある。「群れない、媚（こ）びない、靡（なび）かない」

と言われています。 

広島県民は、耕作地は極めて少なく、やせた土

地での生計、希望のない厳しい生活から逃れて、

夢を掴むために一家でハワイ、ブラジルへ移民とし

て渡っています。県民性の根っこにはこの歴史的な

背景が関係していると思います。 

それに対して、千葉県人の気質は、協調性があ

り順応性は高いが、詰めが甘くおおざっぱである。

常に肩の力を抜いた県民性が特徴と記されていま

す。良く遊び、仲間を大事にし、人生は楽しく、気

楽にとの人生観で、アットホームな生活を望んでい

る感じです。温厚さは、まさに千葉県の男性の県民

性であると記されています。この県民性は，千葉が

恵まれ、満たされているからと推測できます。 

結論として言えば、広島県と千葉県のミックスが最

高の組み合わせと言えるのかもしれません。 

広島県の人口２８４万人です。都道府県の中で１

２番目です。１番は東京、次いで神奈川・大阪・愛

知・埼玉・千葉・兵庫・北海道・福岡・静岡・茨城・そ

して１２番目の広島、次いで京都です。 

広島市の人口は１２０万人で県の人口の４２％が

集まっております。海と山の狭隘な土地に、町が点

在しています。新幹線の駅でいうと福山市４７万人、

尾道市１４万人、三原市１０万人、東広島市１９万

人、広島市１２０万人、少し外れて県内３番目の人

口の呉市２２万人です。海岸線の主だった市だけ

で２３０万人を超えてしまいます。県人口が２８４万

人ですので 残りはかなり過疎の町です。 

広島県は海岸に沿って国道２号線、その山側を

山陽本線、そのまた山側を山陽新幹線、またまた

山側を山陽自動車道、山中を中国縦貫自動車道

が横断しております。山陽新幹線は新大阪から博

多まで５６１キロありますがそのうちトンネル部分は２

８０キロを超えています。半分以上がトンネルで瀬

戸内海の美しい海岸線を車窓に期待される方はが

っかりされると思います。そして山陽自動車道は、

橋とトンネルの繰り返しです。橋は谷底まで１００メ

ートル以上あるものばかりです。一見の価値はある

と思います。県の総面積は全国で１１位ですが、耕

地面積は全体の６，９％しかありません。残りは全部

山林ということになります。 

広島への旅は、初夏に飛行機での利用をお勧

めします。羽田離陸から１時間位経過すると着陸に

際してのシートベルト着用のアナウンスがあります。

機外に白い綿のような雲がいくつも浮かんでいます。

これが積雲です。別名綿雲とも言います。広島空港

は海抜３３１メートルに位置し、６７５メートルの松本

空港とともに視界不良で欠航の多い空港です。積

雲は５００メートルから２０００メートルのあいだに発

生し、水蒸気の密度の高い雲です。したがって雲

の中では温まった水蒸気が上昇し、冷めたら下降

を繰り返しております。だから、飛行機の翼の一部

でも雲にかかるとその莫大なエネルギーで揺れる

のです。積雲の雲底とほぼ同じ高度を下降するとき

が、ちょうど広島空港着陸２０分くらい前なのです。

高度が下がりはじめると、瀬戸内海に点在する美し

い島、海と山の調和のとれた海岸線、そして光る海

を見下ろすことが出来ます。かつて長崎から江戸に

船で向かったシーボルトは、備讃瀬戸を通過すると

き船が向きを変える度に魅するように美しい島々を

世界一美しいと絶賛したそうです。きらきら光る瀬戸

内海に浮かぶ島々、右手には連なる中国山脈、左



 

  

手には遠く四国、到着までのわずかな時間を堪能

ください。それから着陸までかなり激しく揺れます。

不安になったころ着陸です。空港からはリムジンバ

スで広島駅新幹線口まで約１時間です。これからは、

皆さん自由に広島を楽しんでください。安芸の宮島、

平和公園にはぜひ足を運んでください。 

次に、悲しい広島の歴史について話します。最

近、日本のいたる所で災害が多発しています。広

島も大雨・土砂災害で多くの尊い命を失いました。 

広島にとって最大の悲劇は昭和４５年８月６日で

す。 忘れることの出来ない日です。広島が、漢字

の広島からカタカナのヒロシマへ変化した年です。   

記憶を辿ると、私の小学校時代は平和教育が行

われていました。小学校のクラス名は、鳩組、花組、

星組でした。その意味は、平和のシンボルとしての

鳩、爆心地でたくましく咲いた花、満天の希望の星、

だったように思います。 

夏休みの８月６日は、登校日でした。 ２才で被爆

し１２歳で亡くなった佐々木貞子ちゃんの話を聞き

ながら千羽鶴を折っていた事を思い出します。 

平和公園の原爆の子の像の石碑には、 

「これは僕たちの叫びです。これは私たちの祈り

です。世界の平和を築くための」 

世界に発信するメッセージがあります。是非、訪れ

て肌で感じてください。 

原爆投下の８月６日に時間を遡ります。なぜ原爆

投下は広島だったのか。新潟、小倉、 広島、長崎

の４市が候補に上がっていました。その条件は、市

街地が５キロ以上に広がり コンクリートの建物があ

り、効果の検証が出来る都市でした。広島に決定し

たのは８月２日でした。気象観測機が、午前６時に

飛来しゴーサインを出したのです。 

Ｂ２９エノラゲイはＴ字形の相生橋を目標として、９

６００ｍの上空から投下、地上５８０ｍで爆発、その 

火球は直径１００ｍ、 中心温度は約１００万度、地

表温度は３０００度でした。雲は直径５キロを覆いつ

くし、空に向かって１７０００ｍのきのこ雲となりました。 

少年の詩に次のように書かれています。 

「爆弾が落ちた。 昼は夜になった。 人間はお化

けになった。」 

エノラゲイの乗員は１２名，投下から４３秒後に爆

発、時速５７０キロ急旋回し６キロ先で原子爆弾が爆

発しました。乗員も放射線について知識は全く無く

被爆したのです。 

当時の広島の人口は３５万人プラス軍人５万人で

した。１４万人が５か月以内に死亡したのです。 

原爆エネルギーは、熱線３５％、爆風５０％、放射

線１５％です。１５％の放射能が７０年を超えて市民

を苦しめることになりました。現在広島市の人口は１

２０万人になりました。 過去は全部消えました。今、

原爆の傷跡はドームだけです。広島には７４年前の

物は何一つ残っていません。 

 数十年は、草木は生えないと言われた広島。 ３

年後に咲いた夾竹桃の花が希望になったそうです。 

原爆ドームから相生橋を挟んで かつての広島市

民球場がありました。球場は、マツダスタジアムにな

り広島駅付近に移転しましたが、広島カープは今ま

でもこれからも広島の希望の一つです。 

ちょうど時間となりました。ご清聴ありがとうございま

した。これからも広島県人とカープをよろしくお願い

して卓話を締めさせていただきます。 

 
年頭所感 

榎本守男 会員 

２月も中旬になりましたが、年頭所感を述べさせ

て頂きます。昨年までは、数値目標として「ゴルフス

コアーは９０以下、体重は８５キロ未満、ギターはせ

めて１年に１曲マスターする。」と話していましたが、

結局毎年達成できませんでした。 

私は、子供の頃から目標を設定すると、力みす

ぎる性格なので、７０才前に自然体で臨むことにし

ました。１月の読売俳壇に枯れすすきの俳句が掲

載されていました。枯すすきのイメージは、もともと



 

  

質素、貧相であったものが、更に落ちぶれた感じを

与えます。 

「船頭小唄」の歌詞 ♬ 俺は河原の枯れすすき 

おなじお前も枯すすき どうせ二人はこの世では 

花の咲かない枯れすすき 

船頭小唄を歌うと淋しくなりますが、読売俳壇の

すすきは、柔軟性をもって、たくましく生きろと励まさ

れている感じがしました。紹介します。 

無理するな 力を抜けと 枯すすき 

今年は、何事にも力まず、自然体で取り組みた

いと思います。よろしくお願いします。 

 

委員会報告 

米山奨学委員会からのお願い 

榎本守男 米山担当部長 

全国３４地区で奨学生の選考委員会が行われて

います。申込者は１，３８４名です。その内６１６名が 

合格予定です。次年度は当クラブでも奨学生を世

話クラブとして受け入れる予定です。 

普通寄付金は昨年１２月に送金させていただき

ました。特別寄付金を現在集金しております。１７名

の方よりご協力いただきました。お忘れの方は２月

末までに１万円をよろしくお願いします。 

 

下期会費納入のお願い 

林 雅彦 会計 

 

今回の訪台に関して高橋会員より、日本舞踊を

指名され、プレッシャーを感じている会計の林か

ら、報告します。嘉義南ＲＣより招致の訪台に関し

て、前回の訪台決算内容を確認したところ、約３０

万円の経費がかかっております。 

今期、浅間山跡地協議会の返金１０万円、１２月

２０日の夜間例会でのオークション収入１６万３千円

の雑収入はあるものの、嘉義南ＲＣをお迎えした際

の諸経費支払い等があり、財政逼迫する可能性が

あります。会計の使命として、ロータリー渡辺丸を沈

没させるわけにはいきませんので、お早めに下期

分の会費のご入金をよろしくお願い致します。 

 

 

 

研修計画について 

小野恒靖 研修リーダー 

 

研修計画からのお知らせです。年が明けました

ので研修の結果を発表して頂きたいと思います。 

座長さんは、１グループ：栗原さん、２グループ：

岡田さん、３グループ：高橋さん、４グループ：山田

さん、５グループ：石渡さんです。 

題材は、“あなたにとってロータリーとは”“ロータ

リ ー の 長 所 、 短 所 ” “ ロ ー タ リ ー に つ い て ”        

どの項目でもいいです。研修の結果を発表して下

さい。日程が決まりましたら知らせてください。私と

須藤さんが待っています。発表は、４月中旬を予定

しております。 

 

 



 

  

広島余話 

石渡 鋼 会員 

 

今、榎本さんが卓話で話された、広島原爆投下

の恐ろしくも、冷静、科学的なお話を聞いて思いだ

したことがあります。それは我がクラブが嘉義南クラ

ブへ姉妹締結後、２回目位昭和６０年頃のことでし

た。訪問を終え、未だ新幹線の気配も無かった、旧

台北駅の露天の跨線橋の上でした。持ちきれない

程のお土産を抱えて雑踏を進んでいると、日本語

で「ニイさんちょっといいかい」という声に振り向けば、

浅黒く精悍な感じのおじさんが「ヒロシマは草が生

えているかい」みたいなことを聞いてきた。見れば

天秤棒にザクロらしき果物を山盛りに担いでいる。

足は裸足だ。一瞬たじろいだ愚生であったが、「こ

こと同じくらい発展しているよ」と言えば、「１００年？

は草木が生えないと聞いていたけどな」ややしばら

く話して最後に、「日本はヤマトダマシイを発揮し続

ければ勝てたのに」とつぶやいて、去って行きまし

た。 

 

 

 
 

 

 

ニコニコＢＯＸ 

岡田良弘 親睦担当部長 

 

榎本守男 広島の卓話をさせて戴きました。 

平川恵敏      〃 

 

合計 2,000 円 

 

出席報告 

志波 克 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MUp 出席率 

今 回 34/31 21 10  67.74% 

前 回 34/33 24 9  72.73% 

前々回 34/28 17 11  60.71% 

 

 

 

次年度理事会報告 

１．地区補助金を活用する奉仕プログラムとし

て適当なものがあるか確認した。前回は、

「花いっぱい運動」で地区補助金を活用さ

せて貰いましたが、次回は、富津市内少年

野球大会「ロータリー旗争奪少年野球大会」 

に、適用できるかを検討することになった。 

 


